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NIEDERSCHRIFT 
 

Biblis, den 25.06.2021 
 
 
Gremium Ortsbeirat Wattenheim 
Sitzungsnummer 3 / 2021 
Sitzungsdatum 24.06.2021 
Sitzungsbeginn 19:01 Uhr 
Sitzungsende 22:30 Uhr 
Sitzungsort Saal 

 
Teilnehmerliste 
 
Für den Ortsbeirat: 
Frau Sigrid Ambros   
Herr Dr. Moritz Försch   
Herr Ruven Kronauer   
Herr Thomas Kuhn   
Frau Bianka Muhs   
Herr Jens Rzepka   
 
Fraktionsvorsitzende: 
 
Gemeindevorstand: 
Herr Dieter Kern   
Herr Volker Scheib   
Frau Dagmar Ochsenschläger   
 
Verwaltung: 
 
Schriftführer: 
Frau Bettina Cornelius   
 
@NK02@ 
 
Tagesordnung 
 

I. Öffentliche Sitzung 
 
 

1  Mitteilungen und Anfragen 
 
 

2  Gestaltung Ortseingang Weschnitzbrücke 
 
 

3 FA-20/2021 Antrag der CDU-Fraktion vom 08.06.2021 
hier: Grünfläche in Wattenheim (Ortseingang, vor der Pizzeria) 

 
 

4 FA-21/2021 Antrag der CDU-Fraktion vom 08.06.2021 
hier: Blitzer in Wattenheim 

 
 

5 FA-24/2021 Antrag der CDU-Fraktion vom 08.06.2021 
hier: Freigabe von Einbahnstraßen für den Radverkehr 

 
 

6 FA-27/2021 Prüfantrag der SPD-Fraktion vom 10.06.2021 
hier: Ruhepol für Bürger 

 
 

7 FA-28/2021 Antrag der SPD-Fraktion vom 10.06.2021 
hier: Anbringung einer Geschwindigkeitsanzeigetafel und vermehrte 
Geschwindigkeitskontrollen 
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8 FA-29/2021 Prüfantrag der SPD-Fraktion vom 10.06.2021 
hier: Historischer Rundweg in Wattenheim 

 
 

9 FA-30/2021 Antrag der SPD-Fraktion vom 10.06.2021 
hier: Packstation für Wattenheim 

 
 

10  Verschiedenes 
 

 
Niederschrift 
 
@NK01@ 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 
 
 

1  Mitteilungen und Anfragen 
1. „Unser Dorf hat Zukunft“ 
 
Hierzu wurde eine Tischvorlage „Wettbewerb – Unser Dorf hat Zukunft“ verteilt. 
 
Bei diesem Punkt handelt es sich nicht um eine Aufgabe der Verwaltung. Vielmehr ist dies Aufgabe des 
Ortsbeirats, welcher sich von Rückmeldungen der dortigen Einwohner bedienen soll. 
 
 
2. Bolzplatz 
 
OB Muhs trägt die SPD-Anfrage vor. 
 
Bürgermeister Scheib erklärte, dass bereits ein Konzept mit IKPS Sportstättengestalter und den Vereinen vorliegt. 
 
Der erste Runde Tisch war 2020. Hier waren alle Vereine anwesend. 
 
Beim zweiten Runden Tisch 2021 ergab sich ein Verzicht der Nordheimer Vereine auf das Sportgelände. Diese 
Anlage könnte als Mehrgenerationsanlage beziehungsweise als Breitensport genutzt werden. Die Auslastung in 
den Sommermonaten auf dem Sportplatz Wattenheim sind akzeptabel. Der Hartplatz soll umfunktioniert werden, 
eventuell in einen Multifunktionsplatz. 
 
Aktuell stehen diverse Ideen für die Sportanlage Biblis im Raum: 

 Ausbau Rasenplatz 
 Neubau überdachter Platz 
 Kompetenzsportstätte 
 Sinnvolle „Alla-Hopp-Anlage“ 
 Skaterbahn 
 Ausbau des gesamten Sportstättenbildes 

 
Hierzu müssten Radwege ausgebaut werden. Die Umsetzung soll in einzelnen Schritten ab 2023 beginnen. 
En Angebot für die Flutlichtanlage liegt vor und steht noch zur Entscheidung aus. 
 
 
3. „Am Golfpark“ 
 
OB Muhs stellte ihre SPD-Anfrage vor. 
 
Bürgermeister Scheib erklärte, dass es mittlerweile Absprachen gebe, keine Verträge. 
 
 
 
4. Verkehrsspiegel 
 
OB Muhs erläuterte ihre SPD-Anfrage. 
 
Bürgermeister Scheib erklärte ausführlich die Gesetzeslage. Hier ist ein Verkehrsspiegel in der StVO nicht 
vorgesehen. Die Kreisbehörde sowie das Ordnungsamt bezeichnen einen Verkehrsspiegel eher als Gefahrenstelle. 
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5. Friedhofskonzept 
 
OB Muhs trägt die SPD-Anfrage vor. 
 
Bürgermeister Scheib verwies auf diverse Protokolle. Des Weiteren erklärte er, dass während der Pandemiezeit 
kein Konzept erstellt werden konnte. Hierzu soll ein Runder Tisch gebildet werden.  
 
Die Friedhofsmauer ist noch intakt. Die leichten Reparaturarbeiten werden hintenangestellt. 
 
 
 
 

2  Gestaltung Ortseingang Weschnitzbrücke 
OV Ambros teilte mit, dass der Ortsbeirat Wattenheim gerne die Grünfläche neu anlegen würde und auch die 
Pflege übernehmen würde. Eine Hilfestellung in der Sommerzeit von der Gemeinde Biblis wurde erbeten. 
 
Bürgermeister Scheib sicherte Gespräche mit Hessen Mobil zu um zu klären, welche örtliche Gegebenheiten, z.B. 
Gasleitungen, zu beachten sind. 
 
 
 
 

3 FA-20/2021 Antrag der CDU-Fraktion vom 08.06.2021 
hier: Grünfläche in Wattenheim (Ortseingang, vor der Pizzeria) 

 

Bemerkungen: 
 

OB Kronauer erläuterte den CDU-Antrag. 
 
Das Schotterbeet soll zeitnah entfernt werden. Die Umgestaltung soll 
zügig erfolgen. Für die Neupflanzung von Bäumen soll ein Gespräch mit 
Hessen Mobil geführt werden, welche Richtlinien zu beachten sind. 
 
Die Anwohner sollen informiert werden und am Konzept der Umsetzung 
beteiligt werden. 
 

Beschluss: 
 

Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat Wattenheim beschließt: 
 
Der Ortsbeirat beschließt die Nachbepflanzung der abgängigen Bäume 
bzw. die Neuanlage der öffentlichen Grünflächen am östlichen 
Ortseingang von Wattenheim an der Pizzeria mit pflegeleichten und 
bienenfreundlichen Stauden. Das Schotterbeet wird entfernt. 
 
Die Umsetzung soll im Frühjahr 2022 stattfinden. 
 

Abstimmungsergebnis:  beschlossen, 7 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 Ja Nein Enthaltung 

 7   
 
 

4 FA-21/2021 Antrag der CDU-Fraktion vom 08.06.2021 
hier: Blitzer in Wattenheim 

 

Bemerkungen: 
 

OB Rzepka trug den CDU-Antrag vor. 
 
Auf Grund der Pandemie sind die Verhandlungen ins Stocken 
gekommen. Die Verhandlungen wurden wiederaufgenommen und sind 
im laufenden Verfahren. Die Umsetzung soll 2021 noch erfolgen. 
 

Beschluss: 
 

Es wurde kein Beschluss gefasst, da die Maßnahme bereits beschlossen 
wurde und das Geld im Haushalt 2021 eingestellt ist. 
 
 
 

 
 

5 FA-24/2021 Antrag der CDU-Fraktion vom 08.06.2021 
hier: Freigabe von Einbahnstraßen für den Radverkehr 

 

Bemerkungen: 
 

OB Kuhn trug den CDU-Antrag vor. 
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Beschluss: 
 

Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat Wattenheim beschließt: 
Die Gemeindeverwaltung wird damit beauftragt zu prüfen, inwiefern die 
Einbahnstraßen in der Gemeinde Biblis, nämlich insbesondere: 
 
- Bahnhofstraße, Biblis 
- Im Langen Wingert, Wattenheim 
- Korngasse, Biblis 
- Brücklache, Biblis 
 
für den Radverkehr freigegeben werden können. 
Bei positivem Prüfungsergebnis ist die Freigabe umzusetzen. 
 

Abstimmungsergebnis:  beschlossen, 7 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 Ja Nein Enthaltung 

 7   
 
 

6 FA-27/2021 Prüfantrag der SPD-Fraktion vom 10.06.2021 
hier: Ruhepol für Bürger 

 

Bemerkungen: 
 

OB Muhs trug den SPD-Antrag vor und ergänzte, dass hier ein Beitrag 
gegen das Artensterben, ein Treffpunkt für groß + klein und eine weitere 
Attraktivität für den Ort erschaffen werden könnte. 
 
Bürgermeister Scheib bat den Ortsbeirat Wattenheim um Mithilfe. Es 
solle ein geeigneter Platz für so einen Ruhepol gefunden werden und 
Gespräche mit Bürgern und der Bürgerstiftung geführt werden. 
 
 
 
 
 
 

Beschluss: 
 

Es wird empfohlen: 
 
Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt, zu prüfen: 
1. ob es in Wattenheim einen geeigneten Standort für die Anlegung eines 
Ruhepols für Bürger/-innen in Form der Schaffung und Gestaltung eines 
ansprechenden Biotops mit Sitzgelegenheiten und bienenfreundlichen 
Pflanzen gibt 
 
2. ob seitens der Bürgerstiftung noch gestiftete Sitzgelegenheiten zur 
Verfügung stehen, die dazu verwendet werden könnten. 
 

Abstimmungsergebnis:  beschlossen, 7 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 Ja Nein Enthaltung 

 7   
 
 

7 FA-28/2021 Antrag der SPD-Fraktion vom 10.06.2021 
hier: Anbringung einer Geschwindigkeitsanzeigetafel und vermehrte 
Geschwindigkeitskontrollen 

 

Bemerkungen: 
 

OB Muhs trägt den SPD-Antrag vor und ergänzt, dass die Kontrolle des 
Ordnungsamts sehr gut helfen würden. 
 
Bürgermeister Scheib erklärte ergänzend dazu, dass die Dokumentation 
auch ein hilfreiches Mittel ist um auf die Verkehrssituation mit Hilfe einer 
Belegsituation Einfluss nehmen zu können. 
 
Geschwindigkeitsmesstafeln können nicht überall angebracht werden, da 
auch hier auf die Abstandsregelung geachtet werden muss. 
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Beschluss: 
 

Es wird empfohlen: 
 
Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt, während den Sommertagen in 
der Schulstraße in Wattenheim eine Geschwindigkeitsanzeigetafel 
anzubringen und vermehrte Geschwindigkeitskontrollen, insbesondere an 
sonnigen warmen Tagen, durchzuführen. 
 

Abstimmungsergebnis:  beschlossen, 7 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 Ja Nein Enthaltung 

 7   
 
 

8 FA-29/2021 Prüfantrag der SPD-Fraktion vom 10.06.2021 
hier: Historischer Rundweg in Wattenheim 

 

Bemerkungen: 
 

OB Muhs erklärt den SPD-Antrag. 
 
Der Ortsbeirat sprach sich, auf Grund der Tischvorlage, für eine Prüfung 
auch in Biblis und Nordheim aus. 
 

Beschluss: 
 

Es wird empfohlen: 
 
Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die Errichtung 
eines historischen Rundwegs in und für Wattenheim in Form von 
Aufstellung einiger Informationstafeln (4-5 Stück) möglich ist. 
 

Abstimmungsergebnis:  beschlossen, 7 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 Ja Nein Enthaltung 

 7   
 
 

9 FA-30/2021 Antrag der SPD-Fraktion vom 10.06.2021 
hier: Packstation für Wattenheim 

 

Bemerkungen: 
 

OB Muhs erklärte den SPD-Antrag. 
 
Bürgermeister Scheib bittet um Mithilfe zur Standortbestimmung einer 
solchen Packstation für den Ortsteil Wattenheim. 
 

Beschluss: 
 

Es wird empfohlen: 
 
Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt, mit geeigneten Anbietern, wie 
der DHL in Verhandlungen zu treten zwecks Einrichtung einer 
Packstation in Wattenheim. Der Ort ist so zu wählen, dass er einerseits 
gut erreichbar ist und Haltemöglichkeiten bietet, andererseits aber auch 
nicht zu übermäßigen verkehrlichen Belastungen von zum Beispiel 
Anliegern führt. 
 

Abstimmungsergebnis:  beschlossen, 7 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 Ja Nein Enthaltung 

 7   
 
 

10  Verschiedenes 
MITTEILUNGEN 
 
1. Bauliche Veränderungen Raiffeisenbank 
 
Bürgermeister Scheib informierte den Ortsbeirat Wattenheim über die bauliche Veränderung der Raiffeisenbank 
Wattenheim. Das Angebot zur Akteneinsicht wurde gewährleistet. 
 
 
2. Fußgängerampel 
 
OB Kronauer erfragte die Umstellung auf die Grünphase der Fußgängerampel in der Rheinstraße. 
 
Bürgermeister Scheib erklärte ihm, dass mittlerweile eine schriftliche Aussage von Hessen Mobil Darmstadt 
vorliege, dass dies nicht nötig sein. 
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OB Kuhn schlug vor, den VdK einzubeziehen um eine eventuelle Verlängerung der Grünphase zu bewirken. 
 
 
3. Anfahrtsschutz Friedhof 
 
OB Kern regte einen Anfahrtsschutz für die Anfahrt am Friedhof für das Blumenbeet an. 
 
 
4. Haushalt 2022/2023 
 
Bürgermeister Scheib teilte mit, dass sich die Haushaltsplanung für das Jahr 2022/2023 aktuell nicht positiv 
gestalte. 
Er stellte die Frage für ein eigenes Budget für den Ortsbeirat Wattenheim zur Diskussion. Ebenfalls merkte er an, 
dass es ein positives Zeichen setzen würden, wenn OV Ambros einen kleinen Bericht in der 
Gemeindevertretersitzung abgeben würde. 
 
 
5. Umgehungsstraße 
 
OB Kronauer stellte die Frage in die Runde, wie man hier zu der Umgehungsstraße beziehungsweise zur 
Verkehrssicherung stehen würde. 
 
 
 
Es fand eine lebhafte Diskussion über die Verkehrssicherung und über die von vor Jahren geplanten 
Umgehungsstraße statt. 
 
Der Ortsbeirat Wattenheim war sich einig einen Runden Tisch mit Beteiligung der Bürger zu bilden. 
 
Die Verwaltung wurde gebeten, den Sachstandsbericht zu prüfen. 
 
 
 
 
 

Ambros    Cornelius 
Ortsvorsteherin                                        (Schriftführer) 
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